

Conférence



Le néo-paganisme au Québec. Origines et manifestations contemporaines

Nicolas Boissière

Stagiaire postdoctoral
CIRRES

Université de Montréal

**Mercredi 4 décembre 2024
16h à 18h**

Carrefour des arts et des sciences,
Pavillon Lionel-Groulx
3150, rue Jean Brillant
Montréal, Qc, H3T 1N8
Salle C-3061

Lien Zoom sur demande à :
nicolas.boissiere@umontreal.ca



CENTRE INTERDISCIPLINAIRE
DE RECHERCHE SUR
LES RELIGIONS ET
LES SPIRITUALITÉS



Université 
de Montréal

Résumé

Le néo-paganisme désigne un ensemble de traditions religieuses et spirituelles contemporaines qui s'inspirent des systèmes religieux préjudaique, préchrétien et préislamique de l'Europe et du bassin méditerranéen. Connaissant une popularité de plus en plus importante, il est aujourd'hui pratiqué par des dizaines de milliers d'individus partout sur la planète, y compris au Québec, où il s'est durablement installé dès la fin des années 1960. À partir notamment de données ethnographiques, l'objectif de cette conférence est de dresser un portrait du néo-paganisme dans le contexte québécois, en revenant aussi bien sur ses conditions d'émergence que sur ses dynamiques actuelles.

Biographie

Après une formation en histoire et en anthropologie, Nicolas Boissière a obtenu un doctorat en sciences des religions de l'Université du Québec à Montréal. À partir de l'approche anthropologique, ses recherches portent sur le néo-paganisme, le *New Age* et l'éсотérisme. Depuis septembre 2024, il est stagiaire postdoctoral au Centre interdisciplinaire de recherche sur les religions et les spiritualités (CIRRES) de l'Université de Montréal. Sa recherche, financée par le Fonds de recherche du Québec (secteur Société et culture), porte sur le néo-paganisme hellénique dans la francophonie.